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Ante las recientes declaraciones de la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) 

sobre el incremento de tarifas en el Páramo Bajo, la Comunidad de Regantes desea aclarar 

varios puntos fundamentales para reflejar la realidad de la situación y los problemas que 

enfrentamos. 

En primer lugar, es totalmente falsa la afirmación de que el coste por hectárea se 

incrementará en 43 euros. Como señala Herminio Medina, presidente de la Junta de 

Gobierno, no se trata de una tarifa fija, sino de un presupuesto inicial que será liquidado 

posteriormente. En 2024, la tarifa de utilización del agua aumentó en 1.500.000 euros, y 

en 2025, en 1.600.000 euros, lo que genera una grave inseguridad jurídica. El año 2022, 

nuestra Comunidad gestionó de manera eficiente un bombeo, a 56 metros de altitud, con 

un coste de 2 millones de euros, mientras que la CHD, con un bombeo de solo 50 metros, 

incurrió en un gasto desproporcionado de 12 millones de euros. Este tipo de gestión pone 

en peligro la estabilidad económica de los regantes y nos expone a cargas financieras 

impredecibles e insostenibles.  

En relación con este asunto, la presidenta de la CHD, María Jesús La Fuente, 

declaró: “Si no hubiera sido por la gestión de los 12 millones, ni siquiera sabría cómo 

riega el Páramo Bajo.” Esta afirmación pone de manifiesto la magnitud de la mala gestión 

del organismo y resalta la importancia de una administración eficiente, algo que nuestra 

Comunidad ha demostrado de manera constante frente a la ineficacia de la CHD. 

Herminio Medina señaló que la presidenta de CHD nos ha obligado a llegar a los 

tribunales para defender nuestros derechos, pero quizá también debamos llevar al 

organismo a los tribunales por esta nefasta gestión. 

Además de la repercusión de los gastos de la energía también repercuten los gastos 

de mantenimiento y reposición de la estación de Villalobar una carga inaceptable para la 

CCRR, incumpliendo nuevamente el compromiso recogido en la resolución de José María 

de la Guía. 

Durante una reciente reunión con regantes y propietarios, quedó patente que este 

incremento en las tarifas es inasumible y no debe repercutirse sobre los agricultores. La 

Comunidad de Regantes del Páramo Bajo ha mantenido siempre un fuerte compromiso 

con los jóvenes que han decidido incorporarse al campo, modernizando sus explotaciones 

y apostando por el futuro del sector. Este compromiso se basaba en la estabilidad de las 

tarifas y en la previsibilidad de los costes asociados al riego, garantías que ahora no 

podemos cumplir debido a la inestabilidad generada por la Confederación Hidrográfica 

del Duero. "¿Cómo quedan esos jóvenes agricultores que confiaron en nuestra palabra y 

en el compromiso adquirido? Estamos hablando de personas que han invertido su tiempo, 

esfuerzo y recursos en construir un futuro en el campo, confiando en la estabilidad 

prometida en los importes. Ahora, debido a esta gestión arbitraria, vemos comprometido 

el sustento de estas familias y el futuro de toda la comunidad", señala Herminio Medina, 

presidente de la Junta de Gobierno.  Asegura con firmeza que, si defender a los jóvenes 

agricultores y sus derechos significa asumir consecuencias personales, lo hará sin 



dudarlo. " Si tuviera que dedicar el resto de mis días a esta lucha por defender a los 

jóvenes, lo haría con la cabeza alta.", declara, subrayando su compromiso inquebrantable 

con el futuro del campo y de las nuevas generaciones. 

Recordamos a la presidenta de CHD que el Gobierno de España adquirió un 

compromiso firme, firmado por el entonces presidente del organismo José María de la 

Guía y ampliamente documentado en la prensa. Este acuerdo garantizaba que los costes 

de energía, mantenimiento y reposición de la estación de Villalobar no recaerían sobre 

los regantes, y fue clave para aceptar la alternativa de elevación en lugar del pantano de 

Omaña. Este compromiso, respetado durante décadas por nueve presidentes ha sido roto 

de manera unilateral por la actual presidenta de CHD, María Jesús La Fuente. 

 Esta decisión insiste el presidente de la junta de gobierno en que se trata de un 

compromiso del Gobierno de España socialista, que reconoció la singularidad de 

nuestra situación, como defendieron en su momento figuras clave como Javier Saenz 

Cosculluela, entonces Ministro de Obras Públicas, José Luis Rodríguez Zapatero, 

entonces Secretario Provincial del PSOE leones, José Borrell, Ministro de Obras Públicas 

y Transporte, Vicente Alberó, entonces Secretario para el Medio Ambiente, Antonio 

Losa y Jaime González, entonces procuradores socilistas, o Adrian Baltanas, entonces 

Director General de Obras Públicas, entre otros. 

 Hermino Medina destaca también que la situación ha llegado a tal gravedad que 

incluso las Cortes de Castilla y León, en sesión celebrada el 21 de febrero de 2024, 

adoptaron una Proposición No de Ley (PNL/814), instando a la Junta de Castilla y León 

a dirigirse al Gobierno de España, al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 

Demográfico, con el objetivo de mantener el compromiso político históricamente 

asumido con la Comunidad de Regantes del Páramo Bajo. Esta iniciativa pone de 

manifiesto la preocupación institucional por la situación y refuerza la necesidad de que la 

Confederación Hidrográfica del Duero tome decisiones acordes con los compromisos 

adquiridos históricamente. Dicha proposición se aprobó por la mayoría de los grupos 

parlamentarios con la abstención del PSOE y su tramitación está actualmente en el 

Senado. 

Por otro lado, en la reunión mantenida el día 24 de enero con los alcaldes de los 

Ayuntamientos, algunos de ellos, que estuvieron presentes en 1995, cuando se luchó y se 

logró la alternativa y que vivieron de cerca aquellas movilizaciones históricas, ahora se 

muestran perplejos ante la actuación de la presidenta de la Confederación Hidrográfica 

del Duero. "No entendemos cómo ha podido tomar estas decisiones, ignorando los 

compromisos adquiridos y traicionando la confianza que tanto costó construir", afirman, 

cuestionando con asombro las medidas adoptadas por el organismo. 

La gestión de la CHD ha demostrado ser ineficiente y perjudicial para los regantes. 

Un ejemplo claro es la subestación de Sahechores, que produce 20 millones de kilovatios 

para un consumo equivalente en Villalobar. Sin embargo, genera pérdidas debido a una 

pésima gestión que incluye comprar energía a 0,43 euros el kilowatío y venderla a solo 

0,07 euros el kilovatío. 

Equiparar nuestra situación con otras comunidades de regantes que asumen costes 

energéticos es una comparación injusta. Como afirma Herminio Medina: “No queremos 

ser los preferidos, como la presidenta quiere vender para tapar la mala gestión de la 



subestación de Sahechores y la compra-venta de energía en 2022. Si quiere ayudar a esas 

comunidades, no nos oponemos, pero que no nos quiten los derechos adquiridos durante 

tantos años. Si las comunidades compraran la energía como lo hace la CHD, el campo 

estaría arruinado.” 

Herminio Medina, presidente de la Junta de Gobierno de la Comunidad de 

Regantes del Páramo Bajo, ha señalado que la presidenta de la Confederación 

Hidrográfica del Duero, María Jesús La Fuente, "no está bien asesorada" en la toma de 

decisiones que afectan directamente a los regantes. "Es evidente que las medidas 

adoptadas reflejan un desconocimiento profundo de la realidad del sector y de los 

compromisos históricos que deben respetarse, compromiso que derivó de la alternativa al 

pantano de las Omañas. La presidenta debe rodearse de un equipo técnico y jurídico que 

comprenda las necesidades del campo y las condiciones que se han pactado durante años. 

Si no toma medidas al respecto, la situación seguirá deteriorándose, poniendo en riesgo 

el futuro de cientos de agricultores y regantes de esta Comunidad", ha manifestado 

Herminio Medina. 

Anunciamos movilizaciones y acciones legales para defender nuestros derechos. 

Además, hacemos un llamado a la Directora General del Agua, María Dolores Pascual 

Valles, para que nos reciba y que el Gobierno socialista que fue el que nos impuso la 

alternativa bajo el compromiso de no repercutirnos los gastos de energía y de 

mantenimiento y reposición de la estación de bombero intervenga de manera inmediata y 

ponga fin a esta situación que pone en riesgo el sustento de nuestras familias y la 

sostenibilidad de los 40 pueblos del Páramo Bajo. Por último, invitamos a la presidenta 

de la CHD a un encuentro público con los medios de comunicación, con documentación 

en mano, para demostrar quién dice la verdad y quién miente. 

Herminio Medina Casado, Presidente de la Junta de Gobierno 

27 de enero de 2025 


